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СОКОЛОВКА. Активно работают профсоюзные 
организации в ООО «Авангард» и ООО «Заря». 
Работникам ООО «Авангард», имеющим малолет-
них детей, профсоюзная организация и предпри-
ятие оплачивают до 50% стоимости путевок матери 
и ребенка. Кроме того, здесь профсоюз оказыва-
ет материальную помощь ветеранам труда, в том 
числе и тем, кто уже не работает. В ООО «Заря» 
на основании коллективного договора с учетом 
трудового стажа установлены дополнительные дни 
отпуска. В столовых хозяйств предусмотрено льгот-
ное питание работников. Так, в ООО «Заря» при 
стоимости обеда в 170 рублей работники питают-
ся за 40 рублей. В ООО «Авангард» на решение 
социальных вопросов направляется до 12% при-
были, это до 20 миллионов рублей в год.

СТАРОЖИЛОВО. Член совета регионального 
отделения Российского союза сельской молоде-
жи Наталья Федякова на встрече со студентами 
Старожиловского агротехнологического техни-
кума рассказала о реализации мер поддержки 
молодых специалистов, решивших поселиться в 
сельской глубинке и работать в сфере АПК. На-
помним, они могут рассчитывать на единовремен-
ную выплату в размере 90000 рублей (так назы-
ваемые «подъемные»), а также на ежемесячное 
пособие в 4,5 тысячи рублей в дополнение к за-
работной плате. Специалисты сферы АПК имеют 
и приоритетное право на предоставление соци-
альных выплат на строительство и приобретение 
собственного жилья. Техникум с колхозом (СПК) 
им. Ленина, где все права специалистов реализу-
ются в максимальном объеме, заключил договор 
сетевого взаимодействия. 

КАСИМОВ. В городе состоялся семинар «Факторы 
успешной экспортной деятельности производствен-
ных компаний» от маркетолога и бизнес-тренера, 
эксперта «Деловой России», ТПП РФ, РАНХиГС Ан-
дрея Крылова. Обучение прошли 42 предпринима-
теля, заинтересованных в развитии экспорта своей 
продукции. Андрей Крылов, в частности, продемонс-
трировал участникам инструменты маркетингового 
анализа и формирования продвижения товара на 
примерах проектов участников семинара. 

КАДОМ. «Мое отношение к своей профессии» – 
под таким названием в Кадомском комплексном 
центре социального обслуживания населения про-
шел конкурс литературного мастерства среди со-
циальных работников. Участники конкурса, выбрав 
одну из предложенных тем: «Мой путь в профес-
сию», «Мое призвание – социальная работа…», 
«Профессии нашей достойнее нет!», «Социальный 
работник будущего», «Славим возраст золотой»  – 
выразили свои мысли в жанре эссе, очерка или сти-
хотворения. Победителем в номинации «поэзия» 
стала Надежда Ильичева, лучшую работу в прозе 
представила Наталья Буданова – социальные ра-
ботники села Восход. 

МИХАЙЛОВ. В общеобразовательных орга-
низациях района состоялась молодежная акция 
«Свет в окне». Активисты волонтерских отрядов 
школ принимали участие в уборке братских могил 
и мемориалов, оказывали необходимую помощь 
труженикам тыла и участникам Великой Отечес-
твенной войны.

ПИТЕЛИНО. В райцентре прошел флешмоб, пос-
вященный 25-летию со дня принятия Конституции 
РФ. Обучающиеся Дома детского творчества и 
гражданские активисты прошли по улицам р.п. Пи-
телино, задавали жителям поселка вопросы, каса-
ющиеся Конституции страны, и правильный ответ 
вознаграждался маленьким сувениром. Встретив-
шись на площади Советской, участники флешмоба 
сделали памятные фото. 
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НОВОСТИ РАЙОНОВ

Работа с опережением
В РеГИОНе КАРДИНАЛьНО РеФОРМИРОВАЛИ СЛУжБУ ЗАНяТОСТИ

М инистр труда и социальной 
защиты населения региона 

Валерий Емец провел брифинг 
для рязанских журналистов. Он 
сообщил, что у областного цен-
тра занятости – новоселье:17 де-
кабря он начнет прием граждан 
по новому адресу: Рязань, ули-
ца Электрозаводская, д. 52.  
В этом же здании будут рабо-
тать территориальные отделы 
по Рязани и Рязанскому району.

Как подчеркнул Валерий Емец, 
переезд осуществляется в результате 
реализации в регионе приоритетно-
го проекта «Центр занятости – новый 
формат». Все государственные услу-
ги в сфере занятости будут доступны 
гражданам в одном месте, в том числе 
и в электронном виде. Предусмотрено 
зонирование Центра занятости под 
различные категории ищущих работу 
граждан: молодежи, пожилых людей, 
граждан с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Открыт клуб рабо-

тодателей. Министерством труда и со-
циальной защиты населения создана 
собственная образовательная база. В 
здании открываются четыре кафедры 
ведущих рязанских вузов. 

При этом в регионе кардинально 
реформировали службу занятости. 
Связано это с реальными проблема-
ми рынка труда. 

Валерий Емец привел такие циф-
ры. Ежегодно в регионе служба за-
нятости предлагает 8 – 8,2 тысячи 
свободных вакансий. И при этом 
из года в год число безработных 
держится на одном уровне – около 
4 тысяч человек. Как такое может 
быть? Это связано с диспропорци-
ями на региональном рынке труда. 
Наибольшее количество рабочих 
мест предлагается в областном цен-
тре, а уровень безработицы выше в 
отдаленных районах. Кроме того, 
бизнесменам требуются крепкие, 
часто мужские рабочие руки, а на 
учет в службу занятости нередко 
встают женщины.

Эти и другие проблемы необходи-
мо решать. Важнейший элемент для 
этого – реформа самой службы заня-
тости. Службе предстоит стать намно-
го более динамичной. В частности, в 
регионе Клуб работодателей открыт 
для ликвидации определенного разры-
ва между спросом и предложением на 
рынке труда. В Клубе кадровики, руко-
водители их предприятий и организа-
ций будут открыто обсуждать пробле-
мы и предлагать пути их решения. 

Важнейшим является и примене-
ние современных информационных 
технологий. В регионе внедрена пос-
ледняя версия (8.0) программного 
комплекса «Катарсис», представля-
ющая собой единую областную ин-
формационную систему, обеспечи-
вающую слаженную работу на всех 
уровнях службы занятости. Версия 
позволяет минимизировать долю 
ручного труда при обработке данных. 
Обеспечивается не только предостав-
ление государственных услуг гражда-
нам и работодателям, но и взаимо-

действие с другими ведомствами. По 
словам министра, обучение прошли 
все сотрудники службы занятости и 
в Рязани, и в районах. 

Кроме того, в декабре этого года 
ввели в эксплуатацию интерактивный 
портал Центра занятости населения, 
позволяющий не только знакомиться 
с актуальной информацией в этой сфе-
ре, востребованных профессиях, но и 
получать услуги в электронном виде. 
Работодатели, например, через Интер-
активный портал могут без посещения 
Центра занятости населения предо-
ставлять сведения о потребности в ра-
ботниках, сведения о квотировании 
рабочих мест, сведения о высвобожде-
нии работников. Новое здание Центра 
занятости оборудовано специальными 
терминалами, позволяющими полу-
чать доступ к любому вакантному ра-
бочему месту в границах РФ.

Внедрение принципов «Бережли-
вого производства» в работе службы 
занятости – это, по словам министра, 
переход на совершенно новую фило-

софию деятельности сотрудников. 
Гражданам будет комфортно нахо-
диться в новом здании Центра и по-
лучать весь пакет услуг. Акценты в 
работе нового Центра занятости бу-
дут расставлены четко. Во-первых, 
важна адресность: оказывать услу-
ги надо тем, кто в этом нуждается. 
Это будет делаться динамичнее, чем 
раньше. Как сказал Валерий Емец, 
служба занятости населения от за-
явительного характера работы пе-
реходит к выявительному: не будет 
пассивно ждать подачи соответству-
ющих документов от граждан, а на-
чнет сама выявлять тех, кто нужда-
ется в ее услугах, по крайней мере, 
потенциально. Это будет работа с 
опережением. Важна и простота и 
доступность в работе сотрудников с 
населением.

Юрий Евстифеев
Подробнее о новоселье Центра 

занятости –  
на 5-й странице

Обратная связь 
ГУБеРНАТОР НИКОЛАй ЛюБИМОВ ПРОВеЛ ЛИЧНый ПРИеМ ГРАжДАН

В День Конституции России об-
щение руководителя облас-

ти с рязанцами состоялось в при-
емной Президента Российской 
Федерации в регионе. заявите-
ли пришли как с вопросами, ка-
сающимися многих, так и с лич-
ными проблемами.

Жительница областного цент-
ра Татьяна Кулешова обратилась к 
губернатору с просьбой о расчист-
ке Ласковского озера в Рязанском 
районе. Это любимое место отды-
ха многих рязанцев сильно постра-
дало от пожаров 2010 года. «Тогда 
почти полностью выгорела вся ле-
созащитная полоса. Сегодня неуб-
ранный погибший лес гниет, при-
брежная зона зарастает ряской и 
водорослями. Грустно смотреть на 
это, очень хотелось бы спасти это 
прекрасное озеро», – поделилась 
женщина. 

Министр природопользования об-
ласти Сергей Абрамов, приглашен-
ный по этому вопросу, подтвердил, 
что такая проблема действительно 
есть. Проект расчистки данной тер-
ритории уже подготовлен. Его стои-
мость составляет 1,5 млн рублей, и он 
нашел отражение в бюджете области 
на будущий год. Министр добавил, 
что озеро Ласковское является памят-
ником природы, входит в комплекс 
природного заказника регионально-
го значения «Солотчинский парк», 
созданного в начале этого года. «Ра-
боты будут направлены на то, чтобы 
сохранить уникальность озера. Ко-

нечно, ни о каком дноуглублении, 
которое нарушит всю экосистему, 
не может быть и речи. Необходима 
расчистка древесно-кустарниковой 
растительности не только на аква-
тории, но и в прибрежно-защитной 
полосе. Все это отражено в проек-
те», – пояснил Сергей Абрамов. Ни-
колай Любимов подчеркнул, что за-
планированные работы обязательно 
надо провести, чтобы «не потерять 
озеро в том виде, в котором оно су-
ществовало».

Житель Рыбновского района Ан-
дрей Ведищев пожаловался главе ре-
гиона на автодорогу от трассы М-5 до 
села Старолетово. Ремонта на участке 
не было больше сорока лет, только за-
делка выбоин. «Мы многократно об-
ращались с этим вопросом к властям, 
нам обещали, обещали – а воз и ныне 
там. Этим маршрутом гостям области 
гораздо быстрее ездить в Константи-
ново, но в связи с плохим состоянием 
дороги приходится делать крюк через 
Рыбное», – рассказал мужчина.

И.о. министра транспорта и ав-
томобильных дорог региона Да-
нил Рубцов сообщил, что в насто-
ящее время ведомством разрабо-
тана проектная документация на 
ремонт, в том числе капитальный, 
дороги Срезнево – Чурилково – Ва-
кино – Федякино. Предстоит при-
вести в порядок 10,5 километра 
пути, стоимость работ – 160 млн 
рублей. «Включите обязательно в 
программу на 2019 год», – поручил 
губернатор.

Девятилетняя Анастасия Крылова 
пришла в приемную вместе с папой 
Алексеем. До этого девочка написа-
ла письмо Президенту России с про-
сьбой подарить ей ноутбук. От име-
ни главы государства подарок Насте 
вручил Николай Любимов. «Мы зна-
ем, что ты учишься хорошо, активно 
участвуешь в общественной жизни 
класса и школы, в разных конкурсах. 
Надеемся, что ноутбук поможет тебе 
в учебе», – сказал губернатор, поже-
лав юной рязанке успехов. 
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Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»

3-4 Карьера начинается  
с выбора

Но при этом очень важно иметь  
хорошую школьную подготовку
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Эльмира Погосян, 
педагог:

– В районе Дашково-Песочни, 
где я живу, временами, особенно под 
вечер, чувствуется, что воздух загряз-
нен. Конечно, службы предпринима-
ют какие-то попытки по решению 
проблем. Но ощутимых результатов 
пока нет.

Аркадий Белявский, 
пенсионер:

– Конечно, воздух в городе не чис-
тый, и об этом уже многие говорили. 
Думаю, нужно решать эту проблему. 
Если никаких действий не предприни-
мать, это приведет к плачевным пос-
ледствиям.

Георгий Заднепрянский, 
студент: 

– Состояние воздуха в городе 
хуже, чем, например, в поселках. Во 
всех крупных мегаполисах проблем 
с экологией больше. И тем не менее 
вопрос чистоты воздуха в Рязани нуж-
но решать.

Ольга Гореева, 
секретарь:

– Если честно, никогда не заду-
мывалась о чистоте воздуха в Ряза-
ни. Думаю, это говорит о том, что у 
нас не все так плохо. К тому же есть 
крупные города, где воздух гораздо 
грязнее.

Глас народа / Как вы оцениваете состояние воздуха в Рязани?

«ГоРячий» телефон РедаКции: (4912) 21-08-13

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Насколько чист воздух в Рязани?
Об этОм шла РЕчь На ВСтРЕчЕ аКтИВИСтОВ РЕгИОНальНОгО ОтДЕлЕНИя 
ОбщЕРОССИйСКОгО НаРОДНОгО фРОНта С ПРЕДСтаВИтЕлямИ СмИ

Я – гражданин 
глаВа РЕгИОНа ВРучИл ПаСПОРта ОтлИчИВшИмСя шКОльНИКам

т акая форма поощ-
рения подростков в 

регионе – уже добрая 
традиция. Торжествен-
ное вручение паспортов 
проходит по всей стра-
не в рамках гражданс-
ко-патриотической ак-
ции «Мы – граждане Рос-
сии!». В этот раз церемо-
ния была посвящена Дню 
Конституции Российской 
Федерации. 

Свой первый паспорт по-
лучили более тридцати юных 
жителей разных районов об-
ласти. Главный документ ре-
бятам вручил в региональ-
ном правительстве губерна-
тор Николай Любимов. Поз-
дравить старшеклассников 
пришли не только предста-
вители власти, но и учителя, 
родители. 

В зале – самые активные, 
талантливые, целеустрем-

ленные молодые люди. Они 
достигли успехов в учебе, 
спорте, творчестве, активно 
участвуют в общественной 
жизни. Например, Дмитрий 
Королев из средней школы 
имени М. Горького города 
Скопина учится на одни пя-
терки, с 9 лет занимается 
футболом, а в последнее вре-
мя увлекся краеведением, 
участвовал в областной кра-
еведческой конференции для 
школьников. Юлия Петрова 
из Ухоловской средней шко-
лы тоже круглая отлични-
ца, занимает призовые мес-
та в районных олимпиадах 
по разным предметам, а еще 
прекрасно рисует. 

Губернатор пожелал юным 
гражданам найти себя в жиз-
ни, достичь всех поставлен-
ных целей. «Взрослея, каждый 
из вас сможет сделать очень 
многое для своего Отечества. 
Сегодня России нужны моло-

дые профессионалы, креатив-
ные специалисты, умеющие 
по-современному мыслить и 
работать на результат. Мы, 
со своей стороны, будем от-
крывать новые рабочие мес-
та с достойной зарплатой, со-
здадим все условия для того, 
чтобы молодежь оставалась 
на своей малой родине», – за-
верил Николай Любимов.

Глава региона отметил, 
что вручение паспортов про-
ходит в особенный день. 
«Сегодня нашему Основно-
му Закону исполняется чет-
верть века. 25 лет назад его 
принятие позволило преодо-
леть период государственной 
неопределенности и создать 
условия для мощного движе-
ния вперед. Наша задача – 
сделать все, чтобы развитие 
продолжалось», – подчеркнул 
губернатор.

Татьяна Корзунина

П о словам руководи-
теля регионального 

исполкома ОНФ Евге-
ния Зызина, год назад 
четко были определены 
границы зеленого пояса 
вокруг Рязани, который 
должен был улучшить 
состояние атмосферного 
воздуха, однако в кон-
тролирующие и над-
зорные органы, в адми-
нистрацию г. Рязани по 
этому поводу поступает 
большое количество об-
ращений граждан.

«Мы обратились в Роспри-
роднадзор с просьбой провес-
ти проверки предприятий, 
относящихся к Южному и 
Восточному промышленным 
узлам, на предмет загрязне-
ния ими воздуха.

Особенно много обраще-
ний на качество воздуха пос-
тупает от жителей Октябрь-
ского округа г. Рязани. За 
прошедший год их зарегист-
рировано более двух тысяч – 
как на «горячую линию» в 
органы власти, так и на «го-
рячую линию» экологичес-

ких служб», – отметил Евге-
ний Зызин.

Анализ воздушной сре-
ды, проведенный минис-
терством природопользова-
ния Рязанской области на 
территориях Южного и Вос-
точного промузлов, показал 
значительное превышение 
предельно допустимых кон-
центраций. 

В Южный и Восточный 
промузлы входят десятки 
предприятий. На одних рас-
пространяется региональ-
ный надзор, на других – фе-

деральный. Соответственно, 
проверять их может толь-
ко Росприроднадзор по Ря-
занской области. В отчетах 
минприроды по проверкам 
контролируемых ими пред-
приятий превышений не 
выявлено, тогда как к пред-
приятиям, поднадзорным 
Росприроднадзору, есть воп-
росы.

«Мы надеемся получить 
информацию от Росприрод-
надзора, какие предприятия 
являются главными загряз-
нителями воздуха Рязани. 
Наличие таких данных поз-
волит понудить руководство 
предприятий провести мо-
дернизацию оборудования, 
которое они используют для 
очистки воздуха», – подчерк-
нул Евгений Зызин.

На встрече выступили 
также председатель комис-
сии по экологии, охране ок-
ружающей среды и природо-
пользованию Общественной 
палаты Рязанской области 
Николай Бодягин и член шта-
ба регионального отделения 
ОНФ, председатель Рязанс-
кого экологического альянса 
Евгений Рыбаков.

Евгений Рыбаков расска-
зал о разработке хартии «За 
чистый воздух», которую 
могут подписать представи-
тели бизнеса, общественных 
экологических организаций, 
средств массовой информа-
ции.

Лада Петрова

Взаимодействие  
и сотрудничество обсуждалось  
в ходе встречи с энергетиками

Награды лучшим
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Проект для жизни
рязанская студентка вошла в число лучших авторов бизнес-идей 

В Великом новгороде прошел 
молодежный образователь-

ный форум участников движения 
WorldSkills. он собрал 500 чело-
век из 41 региона страны.

В его рамках прошли тренинги, де-
ловые игры, проектные и карьер-
ные мастерские, где рассказали о 
том, как начать собственное дело, 
стать наставником. Участники обу-
чались по трем направлениям: 
предпринимательство, карьера, 
наставничество.

По итогам каждый попробовал 
создать проект, который можно 
воплотить в реальной жизни. Авто-
ров лучших бизнес-идей отметили 
дипломами и призами.
В направлении «Карьера» в число 
лидеров вошла студентка Ряжского 
дорожного техникума имени Героя 
Советского Союза А.М. Серебряко-
ва Ольга Ильина.

По материалам сайта 
министерства образования  

и молодежной политики

г убернатор  области 
Николай Любимов 

провел рабочую встре-
чу с генеральным ди-
ректором ПАО «МРСК 
Центра» Игорем Ма-
ковским, на которой 
обсуждались вопросы 
повышения доступнос-
ти энергетической инф-
раструктуры региона.

Во встрече приняли 
участие заместители пред-
седателя правительства Ря-
занской области Олег Ха-
ривский, Виталий Артемов, 
министр ТЭК и ЖКХ регио-
на Андрей Горелов, замес-
титель генерального дирек-
тора ПАО «МРСК Центра и 
Приволжья», директор фи-
лиала «Рязаньэнерго» Ми-
хаил Подлягин.  

В ходе рабочего сове-
щания шла речь о тариф-

ном регулировании и раз-
работке «дорожной карты» 
по консолидации объек-
тов электросетевого хо-
зяйства области на базе 
филиала «Рязаньэнерго», 
мерах по обеспечению 
перспективных инвести-
ционных площадок необ-
ходимыми электрически-
ми мощностями, взаимо-
действии в вопросах стро-
ительства и ввода в экс-
плуатацию автомобиль-
ных дорог к значимым 
сельскохозяйственным 
предприятиям.  Кроме 
того, на встрече обсужда-
лось дальнейшее сотруд-
ничество в реализации 
программ, финансируе-
мых из федерального и 
областного бюджетов.

По материалам сайта 
Правительства области
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Больше сотни представителей 
рязанского спорта приняли 

участие в состоявшейся вчера 
торжественной встрече, посвя-
щенной итогам года. от имени 
губернатора николая любимова 
их приветствовала заместитель 
председателя областного прави-
тельства лариса крохалева. она 
поблагодарила представителей 
спорта высоких достижений за тот 
вклад, который был ими сделан. В 
регионе воспитана целая плеяда 
чемпионов, прославивших реги-
он на различных национальных и 
международных соревнованиях. 
известным тренерам и спортсме-
нам, паралимпийцам, добившимся 
высоких результатов, вручили по-
четные и нагрудные знаки, грамо-
ты и благодарности. 

Любителей спорта и людей, ко-
торые придерживаются здорового 
образа жизни, с каждым годом ста-

новится на Рязанщине все больше. 
Особой популярностью пользуются 
«Лыжня России» и «Кросс нации». 
В уходящем году тысячи жителей 
Рязани и области приняли участие 
в этих стартах. В регионе идет ра-
бота по дальнейшему развитию 
профессионального и массового 
спорта. Запланирована серьезная 
финансовая поддержка организа-
циям, которые готовят резерв для 
сборных России по разным видам 
спорта. Размер субсидий составит 
9 миллионов рублей. Продолжится 
строительство новых спортивных 
сооружений. 

«В 2018 году в нашей области 
сохранилась положительная тен-
денция в развитии спорта. Ввели в 
эксплуатацию Центр единоборств, 
на базе которого работают пять 
секций борьбы, секция художест-
венной гимнастики. В Кораблине 
начал работу физкультурно-оздоро-
вительный комплекс с универсаль-

ным спортивным залом и бассей-
ном. В следующем году эта работа 
будет продолжена. Получение на-
град станет хорошим стимулом для 
достижения новых личных высот 
в спорте и рекордов», – отметила 
Лариса Крохалева. 

Среди награжденных – чем-
пионы России, Европы и мира, 
многократные призеры самых 
престижных соревнований, чле-
ны национальных и Олимпийской 
сборной. Почетный знак «За за-
слуги в области физической куль-
туры и спорта» получил Михаил 
Калекин – старший тренер-препо-
даватель ДЮСШ «Золотые купола». 
Лучшим спортсменом-ветераном 
назван самбист Виктор Беляев, а 
лучшим спортивным врачом – Олег 
Масалаткин из областного центра 
спортивной подготовки. Особо от-
метили байдарочника Евгения Лу-
канцова, который единственный из 
рязанских спортсменов занимает 

первое место в мировом рейтинге 
в своей дисциплине. Среди награж-
денных – Арина Казарян, мастер 
спорта международного класса, 
двукратная абсолютная чемпионка 
мира по универсальному бою. 

«С того момента, как я пришла 
в спорт, и до победы на чемпио-
нате мира прошло больше десяти 
лет, – рассказывает Арина. – Се-
годняшнее награждение очень 
много значит для меня. Это пока-
зывает, что в регионе нас ценят. Я 
продолжаю жить и тренироваться 
в Рязани. Здесь хорошая база и 
отличные тренеры». 

Участников встречи поздрави-
ли представители Рязанской облас-
тной Думы, Рязанской городской 
Думы, администрации областного 
центра, министр физической куль-
туры и спорта области Владислав 
Фролов. 

Михаил Скрипников 

Перспективный  
опыт
губЕРНатОР РязаНСКОй ОблаСтИ ВыСтуПИл  
На V КОНгРЕССЕ «ИННОВацИОННая ПРаКтИКа:  
НауКа+бИзНЕС»

К онгресс состоялся в 
МГУ имени М.В. Ло-

моносова. Глава ре-
гиона принял участие 
в секции «Территория 
технологического пред-
принимательства». 

Работа была организова-
на в формате «круглого сто-
ла» и была посвящена теме 
«Синхронизация спроса и 
предложения в рамках реа-
лизации инвестпрограмм». 
Руководители российских 
корпораций, институтов 
развития и органов испол-
нительной власти обсудили 
механизмы взаимодействия 
и формирования «сквоз-
ных» заказов, то есть тех, 
где задействованы несколь-
ко предприятий или науч-
ных организаций, с целью 
снижения затрат. 

Губернатор Николай Лю-
бимов представил опыт ре-
гиона по развитию коопе-
рационных связей. На тер-
ритории Рязанской области 
работают 12 крупных про-
мышленных предприятий 
оборонно-промышленного 
комплекса. Большинство из 

них входит в вертикально-
интегрированные холдинги, 
которые формируют внут-
рикорпоративную полити-
ку. Глава региона предло-
жил дать больше самосто-
ятельности предприятиям-
дочкам при реализации ин-
вестиционных проектов, ко-
операции со смежниками, 
заключении прямых дого-
воров и в вопросах исполь-
зования полученной прибы-
ли с целью ее дальнейшего 
инвестирования. «Необ-
ходимы также механизмы 
системного взаимодействия 
Госкорпораций и органов 
власти субъектов», – сказал 
губернатор. 

Глава региона привел 
пример сотрудничества, 
которое может перерасти 
в инвестиционные проек-
ты и в конечный коммер-
ческий продукт. Так, перс-
пективным представляется 
взаимодействие МГТУ им. 
Н.Э. Баумана, РГАТУ, Ряз-
ГМУ и Рязанского прибор-
ного завода, входящего в 
«Ростех» в сфере произ-
водства аппаратов на ос-
нове плазменно-оптичес-

ких технологий. Они мо-
гут применяться в здраво-
охранении и сельском хо-
зяйстве. При этом затраты 
снижаются приблизитель-
но на треть. 

По словам главы регио-
на, перспективным также 
является опыт АО «Плаз-
ма» по выпуску инноваци-
онных изделий для ОПК, 
химической и нефтегазо-
вой промышленности, ме-
дицины. 

Николай Любимов про-
информировал собрав-
шихся о научно-техничес-
ком потенциале Рязанс-
кой области, мерах под-
держки, предусмотренных 
для инвесторов, иннова-
ционных проектах, пла-
нируемых к реализации. 
«Нами инициирован про-
ект создания Федерально-
го научно-технологичес-
кого центра, который бу-
дет специализироваться 
на аэрокосмических тех-
нологиях, робототехнике 
и радиоэлектронике, IT, 
промышленном интернете 
вещей, наносистемах», – 
отметил губернатор. По 
его словам, проектом бу-
дет заниматься МАИ. Меж-
ду правительством Рязан-
ской области и вузом за-
ключено соглашение о со-
трудничестве. 

По материалам сайта 
правительства области

НИКОЛАй ЛюБИМОВ: 
«НЕОБХОДИМЫ МЕХАНИЗМЫ 
СИСТЕМНОГО ВЗАИМОДЕйСТВИЯ
ГОСКОРПОРАЦИй И ОРГАНОВ 
ВЛАСТИ СУБъЕКТОВ РФ»

УтеПляемся
В регионах Центральной россии в ближайшие сутки ожидается резкое похолодание 

С иноптики прогнозируют рез-
кое понижение температуры 

воздуха в большинстве регионов 
Центрального федерального ок-
руга (ЦФо), что может привести 
к образованию гололедицы на 
дорогах. Это опасное погодное 
явление ожидается в ближайшие 
сутки на территориях рязанс-
кой, калужской, смоленской, 
Владимирской областей, моро-
зы до минус 4–6 установятся в 
курском, тульском, тверском 
регионах, сообщили тАсс в мес-
тных гидрометцентрах и пресс-
службах областных управлений 
мЧс.

Метеопредупреждение о го-
лоледице в среду распространила 
пресс-служба управления МЧС по 
Рязанской области, где ожидается 
понижение температуры воздуха с 
плюс 2 до минус 6 градусов. «Ночью 
и днем прогнозируется снег, в отде-
льных районах метель, на дорогах 
гололедица, местами сильная», – го-
ворится в сообщении.

Об ухудшении погодных ус-
ловий, образовании гололедицы 
на дорогах региона водителей и 
пешеходов предупредила пресс-
служба управления МЧС по Курс-
кой области, где в ночь на четверг 
и утром возможны туман и ветер с 

порывами до 12 м/ с. В Брянской, 
Воронежской, Липецкой, Орлов-
ской областях также ожидается 
туман, гололедица, мокрый снег, 
но при этом сохранятся перепады 
температуры воздуха от минус 2 
до плюс 3 градусов.

«Уже в ночь на пятницу темпе-
ратура опустится до минус 5 гра-
дусов, в выходные похолодает до 
минус 10–12 градусов в ночные 
часы», – отметили синоптики цент-
ра по гидрометеорологии и монито-
рингу окружающей среды Липецкой 
области.

Похолодание до минус 5–6 
градусов течение ближайших су-

ток ожидается во Владимирской, 
Смоленской, Тульской, Тверской об-
ластях, около минус 3–4 градусов 
покажут столбики термометров в 
Калужской, Ивановской областях, 
сообщили синоптики местных гид-
рометцентров.

Изменение погоды, по дан-
ным, опубликованным на сайте 
Гидрометцентра России, связа-
но с приближением обширного 
скандинавского антициклона. 
Атмосферное давление в реги-
онах Центральной России будет 
постепенно расти, температура 
воздуха ночами понижаться до 
минус 4–9 градусов, а в ночь 
на 16 декабря может составить 
минус 16–18 градусов, отметили 
синоптики.

По материалам ТАСС
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С наСтупающим новым годом!

тарифы и Счетчики
правительство россии приняло ряд 
решений, касающихся индексации платы 
за коммунальные услуги в 2019 году, 
сообщается на сайте кабмина
В постановлении отмечается, что приня-
тые решения направлены на то, чтобы 
индексация платы за коммунальные ус-
луги в 2019 году, несмотря на повышение 
ставки НДС с 1 января 2019 года, не пре-
вышала обычный уровень.
В частности, в связи с повышением став-
ки НДС с 18 процентов до 20 было при-
нято решение об индексации платы с 1 
января 2019 года на уровне 1,7 процен-
та, обеспечивающем учет повышения 
НДС, а с 1 июля 2019 года дополнитель-
но – на уровне 2,4 процента к январю 
2019 года. 
До этого плата за ЖКХ индексирова-
лась однократно – только с 1 июля, как 
правило, в среднем на уровне 4 про-
центов.
Президент Владимир Путин 3 августа под-
писал закон, предусматривающий повы-
шение налога на добавленную стоимость 
с 18 процентов до 20. Изменения вступа-
ют в силу с 1 января 2019 года. По под-
счетам Правительства, повышение налога 
принесет бюджету дополнительные 620 
миллиардов рублей в год.
Ранее кабмин также разрешил устанав-
ливать «умные» счетчики по контрактам 
жизненного цикла (КЖЦ).
В перечень случаев заключения контрак-
тов жизненного цикла (КЖЦ) включена 
установка автоматизированных инфор-
мационно-измерительных систем учета 
энергетических ресурсов и коммунальных 
услуг – так называемых умных счетчиков. 
Речь в этом случае также идет и об уста-
новке приборов учета, сбора, хранения и 
передачи данных.
В материалах кабмина говорится, что в 
середине 2018 года оснащенность прибо-
рами учета в зависимости от вида энер-
горесурсов и региона составляла от 20 
до 80 процентов. При заключении КЖЦ 
инструменты финансирования таких счет-
чиков расширятся, полагают в Правитель-
стве.

к проектному 
финанСированию 
внесены поправки в закон о долевом 
строительстве
Теперь у одного застройщика – одно 
разрешение на строительство. Компа-
ния вправе иметь только один расчет-
ный счет в банке. То есть организациям, 
которые сегодня строят одновременно 
несколько жилых домов, придется созда-
вать отдельное дочернее подразделение 
под каждый проект. Несколько разреше-
ний на строительство можно получить 
лишь застройщикам, работающим на 
государственных участках, а также тем, 
кто строит объекты по договорам разви-
тия и освоения территорий. Ограничили 
и в правах по созданию жилищно-стро-
ительных кооперативов. Жилищные сер-
тификаты уже запретили. А ЖСК можно 
создавать лишь в случае банкротства за-
стройщика, чтобы достроить жилье или 
если дом строят на земельном участке 
госсобственности.
Договор долевого участия окончатель-
но отменят в июле 2019 года. И перейдут 
к проектному финансированию. То есть 
с июля 2019 года сделка будет выгля-
деть так:
• покупатель вкладывает средства в 
строительство жилья;
• банк хранит деньги на отдельном сче-
те – эскроу-счете;
• застройщик получает в банке целевой 
кредит на строительство. 
И только после сдачи дома средства со 
специального счета переводят застрой-
щику, а жилье остается за покупате-
лем. До этого момента распоряжать-
ся деньгами не могут ни застройщи-
ки, ни банки, ни даже сами граждане. 
При этом дома строят за счет кредит-
ных средств. Другими словами, с июля 
2019 года при покупке жилья участвуют 
покупатель, продавец, он же застрой-
щик, и банк. Кстати, застройщики, по-
лучившие разрешение на строительство 
до июля 2019 года, смогут работать по-
старому, то есть по договору долевого 
участия. Цель проектного финансирова-
ния – защитить права покупателей. Нет 
долевого строительства – нет и обману-
тых дольщиков.
По оценкам экономистов, в связи с отме-
ной договора долевого участия цены на 
жилье повысят. Граждане, конечно, как 
и раньше, смогут вложить деньги на на-
чальном этапе строительства. Однако вы-
годы от этого не получат. Ведь застрой-
щики будут продавать жилье по цене уже 
готовой квартиры.

для поддержки  
СпроСа на жилье
Министерство строительства и жилищно-
коммунального хозяйства РФ предложит 
новую программу по субсидированию 
ипотеки. Об этом заявил глава ведомс-
тва Владимир Якушев на Всероссийском 
съезде строительных саморегулируемых 
организаций, сообщает «Интерфакс».
«Достаточно дискуссионным остается 
вопрос с программой «Ипотека». Мы бу-
дем предлагать запустить некий продукт 
по субсидированию процентной став-
ки ипотеки для того, чтобы поддержать 
спрос на рынке жилья», – сказал Якушев. 
По его словам, жилищной строительной 
отрасли необходима поддержка.

Деловая хроника

Из Полян – в Арабские Эмираты
Каждый год прибавляет уверенности работникам предприятия. 2018-й – не исключение 

Обеспечить комфорт и безопасность
Почти 60 лет назад в Рязани было создано жилищно-эксплуатационное управление №10 

За эти годы не раз менялись на-
звания, собственники, работни-
ки предприятия, но все это вре-

мя оно было верно своим принци-
пам – оказывать населению качест-
венные услуги.

Уходящий год стал для коллектива 
примечательным тем, что во всерос-
сийском конкурсе «Супердомоуправ», 
организованном НП «ЖКХ Контроль», 
предприятию вручен серебряный «Знак 
качества» и диплом победителя.

За годы работы ЖЭУ-10 в жизни кол-
лектива было много побед и наград. Ру-
ководитель Мария Луценко награждена 
Почетной грамотой Министерства ре-
гионального развития РФ, знаком «По-
четный работник министерства ТЭК и 
ЖКХ Рязанской области» и многими 
другими. За профессионализм, высокие 
исполнительские качества по обслужи-
ванию населения награждены замес-
титель директора Антонина Войнова, 
сантехник Алексей Игошин. К тому же 
Алексей признан «Человеком года-2018» 
и представлял Рязанскую область в кон-
курсе ЦФО «Мастера России», где был 
награжден специальным дипломом и 
памятным подарком. Начальник эко-

номического отдела Мария Семенова 
имеет диплом победителя в первом об-
ластном конкурсе «Самый молодой ра-
ботник сферы ЖКХ», а также сертифи-
кат участника первой ассамблеи «ЖКХ-
2024». И это далеко не полный перечень 
награжденных. Все это свидетельство 
того, что каждый работник ЖЭУ-10 с 
пониманием относится к своим обя-
занностям, делает все возможное, что-
бы людям жилось удобно и комфортно. 
Кстати, здесь не только специалисты, но 
и многие рабочие имеют высшее обра-
зование, а в процессе своей деятельнос-
ти приобрели высокий профессиональ-
ный разряд. 

В настоящее время, как и во все пре-
дыдущие годы, предприятие строит 
свою деятельность, отдавая приоритет 
профилактическим работам. Создана 
круглосуточная аварийная служба для 
принятия оперативных мер. Каждый 
дом имеет лицевой счет, где фиксиру-
ются все движения денежных средств. 
Отчеты о проделанной работе доступ-
ны для всех как в сети Интернет, так и 
на информационных стендах. Такая от-
крытость позволяет собственникам ак-
тивно участвовать в планировании ра-
бот по ремонту и обслуживанию своих 

домов, понимать свои возможности и 
совмещать их с потребностями жиль-
цов. График работы сотрудников ЖЭУ 
составлен так, что каждый житель в 
удобное время может решить возник-
шие проблемы.

На предприятии в достаточном ко-
личестве имеется современная техни-
ка. Наличие мусоровоза, тротуароубо-
рочной и грузовой техники позволяет 
оперативно решать вопросы благоуст-
ройства дворовых и прилегающих к ним 
территорий, современного вывоза ТБО, 
подготовки жилья к осенне-зимнему се-
зону и многие другие.

– Круглосуточное общение с людь-
ми, проживающими ни территории об-
служиваемого жилого фонда, позволяет 
нам решать многие задачи, например, 
организовать собственников для прове-
дения капитального ремонта, – говорит 
Мария Луценко. – Около 70 процентов 
домов были отремонтированы за счет 
средств, выделенных по статье «содер-
жание жилья». 

В коллективе следуют правилу: чем 
меньше обращаются жители к работни-
кам ЖКХ, тем эффективнее работа. Это 
значит, что все делается правильно, ка-
чественно, вовремя, не допускаются ава-
рийные ситуации, предупреждается за-
ранее возможность их появления. И это 
притом, что в обслуживаемом жилом 
фонде много домов постройки 50-60-х 
годов, требующих постоянного внима-
ния. В областном конкурсе в номинации 
«Самый пожаробезопасный дом» ООО 
«Жилищно-эксплуатационнное управле-
ние №10» было присуждено два дипло-
ма за первое и второе места. 

Если десять лет тому назад на обслу-
живании ЖЭУ-10 находилось 67 мно-
гоквартирных домов, то в этом году их 
уже 84 общей площадью 275129 кв. мет-
ров. В администрацию ЖЭУ нередко об-
ращаются люди из других микрорайо-
нов с просьбами взять их дома на обслу-
живание, что свидетельствует о доверии 
к работникам жилищно-эксплуатацион-
ного управления № 10.

На площадке компании НПО 
«СТРИМ» успешно объединя-
ются научные изыскания с 

производством. Все работники знают, 
что их продукция в какой-то степени 
уникальна и поэтому востребована. И 
не только в Рязанской области, но и 
далеко за ее пределами. Санкт-Петер-
бург, Москва, Владимир, Нижнекамск, 
Краснодар, Украина, Казахстан… Это 
далеко не полный перечень регионов, 
где продукция из рязанского села По-
ляны (именно здесь располагается 
производственная база) находит свое 
применение. Заказы на поставку при-
ходят сюда из самых дальних уголков 
России и зарубежья. Многие материа-
лы уникальны. 

География поставок расширяется из 
года в год. К постоянным потребителям 
в этом году присоединились Объеди-
ненные Арабские Эмираты. Что приме-
чательно, каждый заказ индивидуален. 
А это значит, что вся продукция разра-
батывается в соответствии с заданными 
характеристиками и практически никог-
да не повторяется. Как говорит руково-
дитель Михаил Петрович Чуфистов, по 
некоторым видам строительной продук-
ции «Стрим» потеснил известные запад-
ные фирмы и очень этим гордится. 

– Компания изначально занималась 
разработкой, производством и внед-
рением профессиональных материа-
лов для ремонта, гидроизоляции, ан-
тикоррозийной защиты зданий и со-
оружений от агрессивной среды, не-
качественного изготовления и многих 
других проблем, связанных со строи-
тельством, – говорит руководитель ло-
гистической службы Александр Маре-
ев. – Материалы и технологии их при-
менения позволяют решать важные 
инженерные вопросы на проблемных 

объектах, значительно повысить срок 
службы зданий и сооружений, сокра-
тить издержки на их эксплуатации в 
межремонтный период.

Ежемесячно предприятие отправля-
ет заказчикам 300-400 тонн продукции. 
Это различные сухие смеси специально-
го назначения, уникальные кровельные 
материалы высокого качества, удобные 
в работе, надежные в эксплуатации, все-
го более 100 наименований. Буквально 
тоннами везут потребители с предпри-
ятия различные краски. После реконс-
трукции цеха их производство увели-
чится в десятки раз.

Материалы НПО «Стрим» исполь-
зуются при строительстве метро, тон-
нелей, мостов, портовых сооружений, 
взлетно-посадочных полос, бассейнов, 
при ремонте гидротехнических со-
оружений, военных объектов, объек-
тов ГО и ЧС и многих других. Особен-
ности рецептур позволяют выполнять 
уникальные реставрационные и профи-
лактические работы на памятниках ар-
хитектуры, помогая сохранить их пер-
воначальный вид. В союзе с учеными 
из головного предприятия ООО «НПО 
«СТРИМ» разработаны особые добавки 
для ремонта дорог. После обновления 

им не страшны ни проливные дожди, 
ни тяжелая техника. Кстати, материалы 
рязанского предприятия успешно при-
менялись при строительстве сочинских 
объектов, а также возведении Крымс-
кого моста.

Рецептуры материалов постоянно 
совершенствуются. Например, сегодня 
проходит лабораторные испытания ма-
териал, который позволит значительно 
модернизировать устройство легкого 
асфальтового покрытия. По задумке спе-
циалистов, в нужном месте любой че-
ловек положит на землю специальный 
ковер и польет его водой – асфальто-
вое покрытие готово. Быстро, прочно, 
надежно. Ну, не чудо ли это? Здесь так-
же разработали новый вид калибро-
ванного фракционного песка разных 
расцветок. 

– Именно этот песок так понравился 
нашим партнерам из Арабских Эмира-
тов, – рассказывает начальник лаборато-
рии Алексей Вилков. – При освещении 
этот песок переливается разными цве-
тами. Это одно из направлений, которое 
мы развиваем в этом году и продолжим 
в следующем. 

– Уходящий год стал для нас плодо-
творным во всех отношениях, – расска-
зывает заместитель директора по про-
изводству Александр Паршин. – Произ-
ведена серьезная реконструкция произ-
водственных помещений, в том числе 
и лаборатории, во всех цехах сделаны 
отопление, водоотведение, наведен по-
рядок на территории предприятия, сло-
вом, всюду созданы хорошие условия 
для работы. Приобретена современная 
техника.

– Наше предприятие – социально 
ответственное, – рассказывает руко-
водитель Михаил Чуфистов. – Зарпла-
та выплачивается вовремя и в полном 
объеме. По сравнению с прошлым 
годом она увеличилась примерно на 
4 тысячи рублей. Это один из глав-
ных показателей стабильности НПО 
«СТРИМ». И вполне закономерно, что 
труд коллектива, где работает всего 
39 человек, отмечен многочисленны-
ми дипломами, почетными грамота-
ми. Предприятие вошло в число на-
иболее успешных и перспективных в 
регионе.

Открыта новая кафедра

В холдинге ООО «VELLCOM 
group» студенты Рязанско-
го «политеха» теперь будут 

изучать новую дисциплину «Инно-
вации в строительстве. Система ме-
неджмента качества». 

Руководитель департамента деве-
лопмента компании ООО «VELLCOM 
group» Роман Захаров, заведующая 
кафедрой ПГС Надежда Антоненко 
считают, что такое сотрудничество 
поможет холдингу успешнее решать 
кадровые вопросы.

ООО «VELLCOM group» – это мно-
гопрофильный холдинг с инноваци-
онным подходом в проектировании 
и строительстве дорог, жилых и про-
мышленных зданий и сооружений, с 
мощной материально-технической ба-
зой и профессиональным исполнени-
ем задач. Холдинг выполняет работы 
по проектированию и строительству 
общественных и производственных 
объектов, а на рынке жилой недви-

жимости представляет современные 
дома комфорт и бизнес-класса. Неотъ-
емлемой частью холдинга является хо-
рошо оснащенный проектный инсти-
тут и уникальные бетонный и асфаль-
тобетонный заводы. 

– На современном этапе произ-
водство нуждается в самостоятель-
ных, творческих специалистах, иници-
ативных, предприимчивых, способных 
приносить прибыль, предлагать и раз-
рабатывать идеи, находить нетрадици-
онные решения и реализовывать эко-
номически выгодные проекты, – ска-
зала директор научно-исследователь-
ского центра холдинга ООО «РУТЕСТ» 
Альфия Мустякаева. 

– Открытие кафедры позволяет со-
кратить разрыв между высшим обра-
зованием и потребностями работода-
теля, будет способствовать быстрой 
адаптации выпускников на рабочем 
месте, – уточнил директор политех-
нического института профессор Игорь 
Мурог. 
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строительства администрации г. Рязани;

Зайцева Галина Александровна, 
главный редактор газеты 
«Рязанские ведомости»;

Воробьев Антон Сергеевич, 
генеральный директор ГК ЗАО 
«Единство»

Васильченко Дмитрий Викторович, 
и.о. начальника главного управления  
архитектуры и градостроительства Рязанской 
области; 

Оводков Виктор Федорович, 
генеральный директор ООО «СтройПромСервис»;

Микитюк Василий Григорьевич, 
президент НП «Объединение  
рязанских строителей»;

Михайлов Михаил Олегович, 
директор ООО «Северная  
компания»;

Самохин Алексей Викторович, 
генеральный директор  
ООО «Зеленый сад»;

Шаипов Лема Рамазанович, 
председатель Союза строителей
Рязанской области.

Водных дел мастера
Коллектив гидротехников работает, понимая возложенную на него ответственность

За более чем 60-летнюю историю 
существования ОАО «Рязань-
промбурвод» проделана поисти-

не огромная работа по обеспечению 
артезианской водой населения, произ-
водственных предприятий, предпри-
ятий АПК, садоводческих товариществ 
Рязани. Пробурено более 1620 сква-
жин на территории региона и более 
5000 в Московской, Владимирской, Ни-
жегородской, Тамбовской, Тульской, 
Саратовской, Волгоградской областях 
и Республике Мордовия. Все эти годы 
работники предприятия постоянно 
подтверждают свой профессионализм, 
ответственность, высокое качество ис-
полнения. Неслучайно у коллектива и 
сегодня надежные деловые связи, не-
пререкаемый авторитет среди других 
организаций. ОАО «Рязаньпромбур-
вод» – член СРО «Объединение рязан-
ских строителей.

Кто знает, как бы сложилась судьба 
этого коллектива, если бы в свое время 
здесь не появился молодой, энергичный 
инженер-гидротехник. Татьяна Спесив-
цева, тогда еще Пашкина, закончила фа-
культет «Строительство гидроэлектрос-
танций» Московского инженерно-стро-
ительного института. Сегодня она и сама 
не может объяснить, почему выбрала 
эту редкую для женщины профессию. 
Родилась и выросла в лесной деревне 
Дмитриево Клепиковского района. Се-
мья была многодетной, поэтому дети 
нередко с раннего возраста трудились, 
зарабатывая для себя и помогая матери-
ально родителям. 

Татьяна действительно многое умела: 
работать на огороде, ухаживать за скоти-
ной, выполнять всю домашнюю работу. 
В разговоре генеральный директор ОАО 
«Рязаньпромбурвод» Татьяна Владими-
ровна Спесивцева в шутку сравнивает 
себя с героиней известного кино Фро-
сей Бурлаковой. И когда при поступле-
нии в вуз в приемной комиссии ее попы-
тались отговорить, мол, не женское это 
дело, она заверила, что умеет делать все 
и поэтому институт и профессию выбра-

ла сознательно. За свои слова привыкла 
отвечать с детства. Этому принципу она 
следует всю свою жизнь.

Лихие 90-е годы катком прошлись не 
только по ней, но и по всему коллекти-
ву. Не передать, сколько Татьяна Влади-
мировна положила сил на то, чтобы со-
хранить организацию. Одни не понимали, 

зачем ей это все надо. Другие удивлялись 
ее напористости желанию сохранить кол-
лектив, специалистов, уникальную техни-
ку, которую просто растаскивали, прода-
вали за бесценок заинтересованные люди. 
Она обивала пороги кабинетов руководи-
телей властных структур, доказывала, что 
строительство водозаборных узлов жиз-

Продуктивный год

Об итогах завершающегося 
2018 года рассказывает Наталья 
Нестерова, заведующая отделе-

нием подготовки квалифицированных 
рабочих и дополнительного профес-
сионального образования Рязанского 
строительного колледжа имени Героя 
Советского Союза В.А. Беглова. 

– Подходит к концу 2018 год, который 
для колледжа ознаменован большим ко-
личеством важных событий. Прежде все-
го, наши выпускники успешно прошли 
государственную итоговую аттестацию. 
План набора на новый учебный год вы-
полнен полностью. 

Успешно функционирует многофун-
кциональный центр прикладных ква-
лификаций, в котором осуществляется 
профессиональное обучение, повышение 
квалификации, в том числе и краткосроч-
ное, а также профессиональная перепод-
готовка специалистов отрасли.

Строятся три новые мастерские – ка-
менных работ, штукатурных и декоратив-
ных работ и санитарно-техническая мас-
терская, которые будут оснащены обору-
дованием и материалами, учитывающими 
требования международных стандартов. 
Колледж активно и успешно участвует в 
программе «Бережливый колледж».

В феврале этого года проходил второй 
региональный чемпионат «Молодые про-
фессионалы» (WorldSkills Russia) Рязанс-
кой области. Студентка нашего колледжа 
Анна Чебан заняла I место в компетенции 
«Малярные и декоративные работы».

В финале регионального этапа про-
граммы «Арт-Профи Форум» колледж 

был представлен в двух номинациях: 
«Арт-Профи – видео» и «Арт-профи – пла-
кат». Результаты оказались радостными: 
победа в обеих номинациях. Наш плакат 
«Каменщики» занял второе место по ито-
гам 2017-2018 учебного года во Всерос-
сийской программе «Арт-Профи Форум» 
Российского союза молодежи. 

Два месяца назад в полку ВДВ состо-
ялся финал областной спартакиады до-
призывной молодежи «В армии служить 
почетно!». Команда колледжа «Спецназ» 
выступила уверенно, проявила сплочен-
ность, высокую строевую и физическую 
подготовку, умелые навыки в обращении 
с оружием, а также показала прекрасные 
знания истории ратных побед российс-
ких Вооруженных сил. В итоге – первое 
место и главный кубок спартакиады.

В этом году колледж принял участие 
во всероссийском конкурсе достижений 
профессионального воспитания в обра-
зовательных организациях среднего про-
фессионального образования «Лучший 
проект модели профессионального воспи-
тания». Проект «Креативный специалист» 
занял 15-е место среди 543 образователь-
ных профессиональных организаций РФ и 
прошел в финальный этап конкурса. 

Значимое событие произошло и у 
меня лично. Моя фамилия теперь – на 
Доске почета строителей Рязанской об-
ласти. Этим отмечено не только мое 
участие в воспитании подрастающего 
поколения, но и вклад всего коллектива 
колледжа. Так что этот год во всех отно-
шениях был результативным, продуктив-
ным и интересным.

ненно необходимо во все времена и при 
любой власти, говорила, что промыш-
ленные скважины для воды – дело доро-
гостоящее, но без них никак не обойтись. 
Чиновники слушали про колонны обсад-
ных труб, надежную изоляцию неисполь-
зуемых водоносных горизонтов, цемента-
цию колодцев. А еще о трубах, которые 
должны иметь герметичное соединение, 
о надежной изоляции эксплуатационного 
водоносного горизонта от притока повер-
хностных вод и вод из промежуточных 
горизонтов, исключающей бактериоло-
гическое ее загрязнение, и о многом дру-
гом. Уверяла, что потеря высококлассных 
специалистов отрицательно скажется на 
качестве водоснабжения.

Невозможно рассказать обо всем, 
что пришлось пережить Татьяне Спе-
сивцевой за те годы, которые вошли в 
историю ОАО «Рязаньпромбурвод» как 
самые трудные. Только благодаря ее во-
левым качествам, твердому характеру, 

любви к своей профессии и людям орга-
низацию удалось сохранить и наполнить 
ее деятельность новым содержанием. Ее 
генеральным директором вот уже четыр-
надцать лет является бывший мастер, ин-
женер производственно-технического 
отдела, директор филиала Татьяна Вла-
димировна Спесивцева.

Заметим, что руками специалистов 
этой организации в свое время были пос-
троены Луковский, Окский, Павловский 
водозаборы, водозаборы практически 
для всех промышленных предприятий: 
ЗАО «Рязанская нефтеперерабатываю-
щая компания», ЗАО «Русская кожа», ООО 
«Завод «Световые технологии», ОАО «За-
вод точного литья», ООО «Техноизоля-
ция», ООО «Гардиан Стекло Рязань», ПК 
«Стеклокомпозит», ОАО «Скопинский ав-
тоагрегатный завод», ООО «Форт», ООО 
ЗВК «Бервел», ПСК «Техномонолит», ООО 
«Русвата» ОАО, «Русская пивоваренная 
компания «Хмелефф», ООО «АгроСоюз 
Спасск», СПК «Колхоз им. Ленина» Каси-
мовского, «Назарьевская слобода» Ста-
рожиловского районов, ООО «Вакинское 
Агро», ЗАО «Окская птицефабрика», ООО 
«АПК «Русь», ООО «Агрострой», ЗАО «По-
беда» и многих других больших и малых 
предприятий. 

Перечислить все объекты, где тру-
дились специалисты этой организации, 
невозможно. Всюду, где они побывали, 
оставили после себя чистую воду и доб-
рую память.

– Надолго всем нам запомнился 
2010 год, когда в нашем регионе слу-
чился большой пожар, – рассказывает 
Татьяна Владимировна. – Мы сделали 
все возможное, чтобы жители таких 
населенных пунктов, как Передельцы, 
Криуша, Шехмино, а также других, рас-
положенных в опасной зоне, были обес-
печены водой.

Сегодня в ОАО «Рязаньпромбурвод» 
чуть более двадцати человек. В год они 
выполняют работы на 60-70 млн рублей, 
примерно по 3 миллиона на человека. 
Организация труда здесь находится на 
высоком уровне. На предприятии доста-
точно не только современной техники, 
специалистов, но и заказов, которые вы-
полняются в срок и с хорошим качест-
вом. Здесь трудятся семьями: например, 
братья Пономаревы, Соленовы, Фроловы. 
Несмотря на трудности, все работают с 
желанием, с пониманием тех задач, ко-
торые они выполняют.

За последние семь лет для обеспе-
чения водой жителей районных насе-
ленных пунктов пробурены скважины в 
р.п. Старожилово и селе Аристово Ста-
рожиловского района, в Константиново, 
Ивашково – Рыбновского, Пупки – Ско-
пинского районов и в других муници-
пальных образованиях. Добрым словом 
вспоминают о работниках «Рязаньбур-
вод» в Милославском, Шиловском, Рязан-
ском, Кадомском, Ермишинском райо-
нах. В этом году бурение скважин велось 
в Захаровском, Скопинском, Спасском 
и Рязанском районах. Всего пробурено 
14 скважин.

– Недавно поступил заказ из Влади-
мирской области, звонили из Липецка, – 
говорит Татьяна Владимировна. – Мы к 
работе всегда готовы.

Татьяна Владимировна о воде знает 
все и даже немного больше, поскольку 
умеет добывать ее из недр. С 2013 года 
ОАО «Рязаньпромбурвод» проводит бес-
траншейную прокладку коммуникаций 
методом горизонтального бурения, что 
позволяет осуществлять строительство 
водопроводов, канализации или футля-
ров под электрическими линиями, под 
дорогами с твердым покрытием, строе-
ниями, водоемами и реками. Что приме-
чательно, на каждую скважину есть так 
называемое личное дело. В архиве хра-
нятся данные гидрогеологических усло-
вий всех пробуренных скважин, их конс-
трукций и результатов пробных откачек. 
Да-да, специалисты этой организации не 
только добывают воду, но проверяют ее 
качество. При необходимости на сква-
жине производят геофизические рабо-
ты. На артезианскую скважину выдается 
паспорт и проводится ее регистрация. 
На территории Рязанской области, ока-
зывается, водоносные горизонты (вода 
пригодная для питья) залегают на глуби-
не от 30 до 240 метров. По мнению гене-
рального директора, воды в нашем реги-
оне, достаточно. 

Кроме того, бурильщики ведут техни-
ческое обслуживание скважин, произво-
дят замену водоподъемного оборудова-
ния, а по истечении срока эксплуатации 
скважины – ее ликвидацию. Словом, до-
быча артезианской воды – дело непро-
стое, требующее больших затрат и зна-
ний. И хотя проблем здесь по-прежнему 
много, все же перспектива у коллектива 
ОАО «Рязаньпромбурвод» сегодня впол-
не безоблачная.

Танцевальная палитра
Творческие коллективы Рязанского «политеха» – победители конкурсов

1970 год. Рязанцы – Герои Социалистического Труда. Крайняя слева – бригадир маляров управления «Рязаньжилстрой»,  
заслуженный строитель России, лауреат Государственной премии, Почетный гражданин г. Рязани Анна Ивановна Илларионова.

Если у вас есть интересные факты и фотографии, присылайте.  
Будем рады напомнить нашим читателям о том, как строилась и развивалась Рязань. 

Фотолетопись отрасли

«Контраст» под руководством Светланы Мишуровой мно-
го лет смело и уверенно заявляет о себе на творческих подиу-
мах межрегионального и международного уровня. Недавно ан-
самбль участвовал в III Межрегиональном фестивале – конкурсе 
творчества и искусства «На родине Есенина». Конкурс собрал 
студенческие творческие коллективы из различных регионов. 
Рязанцы стали лауреатами 1 степени в номинации «Танцеваль-

ное шоу», покорив авторитетное жюри своим искрометным 
талантом, настроением и харизматичностью. 

Примеру участников «Контраста» последовал и другой тан-
цевальный ансамбль института – «Идиллия». На XV конкурсе 
творчества первокурсников «Алло, мы ищем таланты!» он стал 
победителем и получил специальный приз жюри – «Украше-
ние концерта».

Рязанские пРофсоюзы  
отметили вековой 
юбилей 
минувший век доказал  жиз-
неспособность профсоюзного 
движения в защите законных 
прав и интересов трудящихся. 

На торжествах, посвященных 
этой дате, подчеркивалось, что 
сегодня профсоюз – гарант 
спокойствия и стабильности. 
Активисты добились обеспече-

ния социального партнерства, 
системы защиты, реформиро-
вания законодательства в ин-
тересах работников. 
В этот день многие активисты, 
ветераны профсоюзного дви-
жения были награждены по-
четными грамотами федераль-
ного и областного значения, 
знаками губернатора Рязанс-
кой области. Среди них пред-
седатель областной органи-
зации профсоюза строителей 

Зинаида Субботкина, предсе-
датель областной организации 
профсоюза жизнеобеспечения 
Михаил Тараскин, председа-
тель профсоюзной организа-
ции МП «Водоканал г. Рязани» 
Людмила Иванова, председа-
тель территориальной профсо-
юзной организации «Рязаньаг-
ропромстрой» Тамара Пронина 
и другие работники строитель-
ной отрасли, ЖКХ, дорожного 
хозяйства.

Деловая хроника



четверг • 13 декабря 2018 • №186 (5696) 5

В ближайшее время 
Центр занятости на-

селения в Рязани пере-
ходит на новый формат 
работы. Он будет распо-
лагаться по новому адре-
су, все госуслуги в сфере 
занятости будут доступ-
ны гражданам в одном 
месте. Проект «Центр 
занятости – новый фор-
мат» входит в число при-
оритетных в регионе. По 
сути, это первый опыт ре-
формирования службы 
занятости в России. Ка-
ким будет обновленный 
Центр занятости, расска-
зывает заместитель ми-
нистра труда и социаль-
ной защиты населения 
Александр Аркадьевич 
ЧЕТОРКИН.

Р.В. – Расскажите о проек-
те «Центр занятости – новый 
формат». С чего все началось 
и какова цель проекта? 

А.Ч. – Президент Российской 
Федерации Владимир Влади-
мирович Путин отметил в сво-
ем послании Федеральному 
собранию на 2018 год необхо-
димость серьезного обновле-
ния структуры занятости, под-
черкнув ее неэффективность 
и архаичность. С этого года 
министерством труда и соци-
альной защиты населения Ря-
занской области реализуется 
приоритетный проект «Центр 
занятости – новый формат». В 
марте 2018 года данный про-
ект поддержан губернатором 
Рязанской области Н.В. Лю-
бимовым и одобрен регио-
нальным Советом по реализа-
ции приоритетных проектов. 
Главной целью проекта явля-
ется повышение уровня удов-
летворенности граждан до-
ступностью государственных 
услуг в сфере занятости. 

Р.В. – Какие изменения в ра-
боте органов службы занятос-
ти населения ждут жителей 
Рязанской области?

А.Ч. – Особое внимание бу-
дет уделено трудоустройству 
граждан наименее конкурен-
тоспособных на рынке труда 
категорий. Так, в обновлен-
ном Центре занятости будут 
открыты биржи труда для 
молодежи и граждан пожи-
лого возраста, организован 
отдельный прием граждан с 
инвалидностью. 

Сотрудники биржи труда 
для молодежи проводят це-
ленаправленную работу по 
содействию занятости моло-
дого поколения. Для удобс-
тва молодежи в социальных 
сетях организована группа 
по трудоустройству. Поми-
мо этого, новое структурное 
подразделение тесно взаимо-
действует с учебными заведе-
ниями в целях организации 
занятости выпускников ву-
зов и ссузов. 

Создание биржи труда 
для граждан пожилого воз-
раста позволит адресно ре-
шать вопросы трудоустройс-
тва данной категории за счет 
отбора оптимальных для них 
вакансий. Трудоустройством 
граждан старшего возраста в 
индивидуальном порядке за-
нимаются сотрудники, про-
шедшие специальную под-
готовку. Хорошо знакомая 
жителям области школа ком-
пьютерной грамотности для 
пожилых людей продолжит 
свою работу в обновленном 
Центре занятости. 

Кроме того, в структуре 
Центра занятости выделен 
отдел по работе с инвалида-
ми. С каждым из них ведется 
индивидуальная работа, ва-
кансии подбираются с уче-
том программы реабилита-
ции (абилитации). По жела-
нию граждан с инвалиднос-
тью сотрудник отдела может 
сопровождать их на собесе-
дования к работодателям. 
Такая услуга позволит предо-
твратить необоснованные от-
казы от трудоустройства. 

Также обновленный Центр 
занятости предоставит воз-
можность работодателям и 
жителям региона получить 
полный перечень государс-
твенных услуг в сфере заня-
тости в электронном виде, 
не опасаясь за сохранность 
персональных данных. В 
этих целях в 2018 году на 

рабочих местах специалис-
тов органов службы заня-
тости населения Рязанской 
области установлен новый 
программный комплекс. Ин-
терактивный портал данного 
комплекса позволит обеспе-
чить электронное взаимо-
действие сотрудников служ-
бы занятости с населением 
(czn-rzn.ru). 

Р.В. – Городской Центр за-
нятости населения переез-
жает на новое место. Когда 
это произойдет? Будет ли его 
расположение удобным для 
жителей Рязани? 

А.Ч. – С 17 декабря 2018 года 
Центр занятости населения 
начнет свою работу по ново-
му адресу: г. Рязань, ул. Элек-
трозаводская, дом 52 (оста-
новка общественного транс-
порта «Автошкола ДОСААФ»). 
Это центр города с хорошей 
транспортной и пешеходной 
доступностью. Здание полно-
стью оборудовано доступной 
средой для маломобильных 
групп граждан, внутри поме-
щений удобная навигация. 
Организация рабочих мест 
сотрудников, мест приема 
граждан тщательно продума-
ны и учитывают принципы 
«бережливого производства». 
Структурные подразделения 
областного центра занятости, 
отдел по городу Рязани и сек-
тор по Рязанскому району, 
учебный центр разместятся 
в одном здании. 

Р.В. – Появились ли новые 
направления в работе службы 

занятости в связи с пенсион-
ной реформой? 

А.Ч. – Напомню, что Феде-
ральный закон № 350-ФЗ от 
3 октября текущего года вно-
сит ряд изменений в законо-
дательные акты Российской 
Федерации по вопросам на-
значения и выплаты пенсий. 
Основное изменение касает-
ся повышения пенсионного 
возраста на 5 лет. Кроме того, 
период предпенсионного воз-
раста увеличивается с 2 до 5 
лет. Ожидается, что это повле-
чет за собой повышение кон-
куренции между молодежью 
и гражданами старшего поко-
ления за рабочие места. Что-
бы этого избежать, в регионе 
разработаны мероприятия, 
направленные на недопуще-
ние необоснованных уволь-
нений граждан предпенси-
онного возраста и снижения 
уровня их занятости. 

В настоящее время прово-
дится информационная кам-
пания на тему запрета дис-
криминации граждан пред-
пенсионного возраста при 
трудоустройстве. На сайтах 
органов власти, в социаль-
ных сетях, в СМИ размещены 
сведения по данному вопро-
су, акцентируется внимание 
на том, что законодательство 
в отношении работодателей 
ужесточено. 

В Центре занятости насе-
ления создан консультацион-
ный пункт, где граждане пред-
пенсионного и пенсионного 
возраста могут получить ин-
формационную поддержку по 
вопросам трудоустройства. Хо-

телось бы также обратить вни-
мание граждан предпенсион-
ного и пенсионного возраста 
на возможность бесплатного 
профессионального обучения. 
В настоящее время служба за-
нятости организует курсы для 
граждан, получивших статус 
безработного, а также для не-
работающих пенсионеров по 
старости. Им помогают повы-
сить квалификацию или осво-
ить новую профессию. 

С 2019 года обучение 
граждан предпенсионного 
возраста службой занятости 
населения будет организо-
вано в рамках федерального 
проекта «Старшее поколе-
ние». Попасть на бесплатные 
курсы по востребованным 
на рынке труда профессиям 
смогут все желающие пред-
пенсионного возраста, обра-
тившиеся в Центр занятос-
ти населения в целях поиска 
подходящей работы. 

Еще одно новое направ-
ление – профессиональное 
обучение работающих граж-
дан предпенсионного возрас-
та. Органы службы занятости 
населения с 2019 года начнут 
выдавать субсидии работода-
телям на организацию обуче-
ния сотрудников данной воз-
растной группы. Обучение 
будет носить краткосрочный 
характер. На период обуче-
ния будет назначаться еже-
месячная стипендия. 

Р.В. – Что вы посоветуете 
ищущим работу гражданам, 
которые имеют профессии, 
не востребованные на рын-
ке труда? 

А.Ч. – Если поиск работы по 
имеющейся профессии или 
специальности не дал ре-
зультата, следует задуматься 
о профессиональном обуче-
нии по направлению служ-
бы занятости населения. Ми-
нистерство располагает собс-
твенной образовательной 
базой, которая представлена 
подведомственным учреж-
дением – учебным центром. 
Данное учреждение осущест-
вляет краткосрочное обуче-
ние и переобучение граж-
дан в соответствии с потреб-
ностями рынка труда. Повы-
шение качества обучения, 
акцент на формировании 
практических навыков – все 
это поможет найти достой-
ную работу после окончания 
курсов. Во время обучения 
гражданам выплачивается 
стипендия. 

Право на бесплатное про-
фессиональное обучение 
имеют: 

– безработные граждане; 
– женщины, находящиеся 

в отпуске по уходу за ребен-
ком до достижения им воз-
раста трех лет; 

– неработающие пенси-
онеры по старости, которые 
стремятся возобновить тру-
довую деятельность; 

– граждане предпенсион-
ного возраста (с 2019 года). 

По всем вопросам, свя-
занным с трудоустройством 
и обучением, можно обра-
щаться в Центр занятости 
населения.

Подготовила  
Татьяна Корзунина

Новое время – новый формат
Служба занятоСти наСеления В регионе проходит «перезагрузку»

В редакцию нашей газеты позвонила житель-
ница села Шанчерово Михайловского района 

Людмила Сергеевна Бухонина. Она местный кра-
евед, изучает главным образом творческое на-
следие своего земляка, автора знаменитого мар-
ша «Прощание славянки», композитора Василия 
Агапкина. Благодаря усилиям Людмилы Сергеев-
ны в селе установлен памятник Василию Иванови-
чу, но неравнодушная женщина считает, что это-
го мало для увековечения имени ее знаменитого 
земляка. 

Людмила Бухонина написала губернатору Николаю Люби-
мову письмо, в котором просит его посодействовать в том, 
чтобы вокзал «Рязань 1» назвали именем Василия Агапки-
на, а при отправлении поездов играл бы марш «Прощание 
славянки». В Белгороде, например, и еще нескольких де-
сятках городов нашей страны этот марш звучит при от-
правлении фирменных поездов до Москвы уже много лет. 
Монумент под названием «Прощание славянки» установ-
лен и был открыт 8 мая 2014 года на Белорусском вокзале 
в Москве. Установлен памятник Агапкину и в Тамбове, так 
что не забыт в России этот великий музыкант. 

Но Людмила Бухонина не одинока в своих мечтаниях. Не-
давно нам в редакцию прислал письмо из Московской об-
ласти Юрий Буров. Он пишет: «В нашем городе Хотьково 
Московской области в течение почти 20 лет (1946-1964 
годы) проживал ваш великий земляк Василий Агапкин – 
автор величайшего военного марша «Прощание славян-
ки». Имя его и память о нем дороги не только вам, зем-
лякам Василия Ивановича, но и всем гражданам России. 
Поэтому мы предлагаем назвать его именем железнодо-
рожный вокзал в Рязани. Хочу обратиться через газету к 
землякам с предложением обсудить этот вопрос. В Москве 
мы предложили через Госдуму также обсудить этот вопрос, 
который касается не только нас с вами. Он касается всей 
нашей истории, памяти нашего народа. Я думаю, что на-
шим предложением заинтересуется и ваш губернатор Ни-
колай Любимов, который получил поддержку с рекордным 
(80%)  количеством отданных ему голосов избирателей. У 
нас в городе был также установлен памятный знак Васи-
лию Агапкину и его знаменитому маршу, однако местные 
власти снесли его. Но, как ни покажется это неожиданным, 
этот знак сейчас восстанавливают в Польше. Одно время 
этот марш был гимном польской армии, и на его музыку 
у поляков были написаны свои слова». 

Председатель совета ветеранов Академии ФСИН России 
Петр Петрович Бодько давно вынашивает мысль о том, 
чтобы в Рязани был установлен памятник Василию Агап-
кину. Он также неоднократно обращался в нашу газету с 
предложением обсудить эту тему на страницах с читате-
лями. В академии настолько прониклись этой идеей, что 
батальон девушек 9 Мая на празднике Победы в Рязани в 
конкурсе «Песня в солдатском строю» исполняет «Проща-
ние славянки», проходя строевым шагом перед трибунами, 
где сидят ветераны Великой Отечественной войны. 

В Рязани много подобных инициатив. Иные уже реали-
зованы, от некоторых пришлось отказаться, но я сейчас 
не припомню, чтобы столь продолжительно, на протяже-
нии уже нескольких лет, кто-либо настаивал на их реали-
зации. Любят музыку Агапкина в Рязани, гордится народ 
земляком, и хотят люди воздать должное за гениальность 
Василия Агапкина. 

Полагаю, что усилия энтузиастов по этому поводу должны 
быть услышаны. Многое делают для увековечения памяти 
своих земляков Общественная палата Рязанской области, 
региональное министерство культуры и туризма, да и в 
целом правительство Рязанской области. 

В телефонном разговоре со мной Людмила Бухонина по-
сетовала на то, что если уж не имя вокзалу, то хотя бы до-
рожный указатель для туристов на федеральной трассе М-6 
могли бы установить, чтобы люди знали, что они проез-
жают по земле, на которой родился великий композитор 
Василий Агапкин. 

Я несколько дней назад в социальной сети «ВКонтакте» ре-
шил провести опрос на тему «Чем Рязань привлекательна 
для туристов?». 34 процента респондентов ответили, что в 
Рязань они приезжают, потому что это родина знаменитых 
людей, и этот показатель пока лидирует. Так что вовсе не 
зря энтузиасты вносят предложения. Рязань может стать 
еще более привлекательным для туристов регионом, если, 
конечно, мы все над этим поработаем. 

Вячеслав 
АСТАФЬЕВ

Ведущий  
корреСпондент

ЧТО В ИМЕНИ ЕгО

по материалам Сайта админиСтрации г. рязанигОРОдСКИЕ НОВОСТИ
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Финансово-казначейское 
управление администрации го-
рода рязани информирует о де-
ятельности межведомственной 
комиссии по укреплению финан-
совой дисциплины юридических 
и физических лиц по платежам, 
поступающим в доход бюджета 
города рязани, за 11 месяцев 
2018 года. за отчетный пери-
од проведено 45 заседаний ко-
миссии и рабочих групп, на ко-
торые были приглашены 1 007 
юридических и физических лиц, 
рассмотрены 545 плательщиков, 
что составляет 54,1% от общего 
числа приглашенных. за 11 ме-
сяцев 431 плательщик (50,5% от 

общего количества приглашен-
ных должников – 854 платель-
щика) полностью или частично 
погасили задолженность.

дополнительно мобилизо-
вано в бюджетную систему рос-
сийской Федерации 88 125,4 
тыс. руб., в том числе: в консо-
лидированный бюджет рязан-
ской области – 46 771,1 тыс. 
руб., из них в бюджет города 
рязани – 34 167,7 тыс. руб.

проводилась работа, на-
правленная на легализацию 
теневых трудовых отношений, 
в результате заключены тру-
довые договоры с 2 695 наем-
ными работниками.

из 43 заслушанных на ко-
миссии организаций, выпла-
чивающих заработную плату 
ниже уровня мрот, 26 рабо-
тодателей по рекомендации 
комиссии повысили заработ-
ную плату работникам.

еженедельно проводится 
мониторинг задолженности по 
заработной плате. на «горя-
чую линию» комиссии поступи-
ло семь обращений о задержке 
работодателями заработной 
платы. В ходе проведенных ад-
министрацией мероприятий 
задолженность по заработной 
плате полностью погашена по 
шести обращениям.

В москве, в ботаническом 
саду мгу, прошел междуна-
родный парковый форум, в ко-
тором приняли участие сотруд-
ники маук города рязани «ле-
сопарк» и мбук «арт-центр».

С приветственным словом к 
участникам форума обратился 
глава ботанического сада мгу 
алексей ретеюм, который от-
метил, что место проведения 
мероприятия является дейс-
твительно необычным и среди 
зимы участники форума попали 
в настоящие субтропики.

Специальными гостями ста-
ли эксперты и спикеры из Швей-
царии, австрии и германии: 
герд кох – директор департа-

мента Федерального управле-
ния австрийских садов, кристи-
на брем – директор управле-
ния по озеленению цюриха, а 
также руководители берлинс-
кого проекта Christmas Garden 
лутц гротехефер и уте хафер-
мальц.

Среди спикеров были ру-
ководители парковых про-
странств россии, в том числе 
председатель Совета нко 
«ассоциации парков», дирек-
тор парка культуры и отдыха 
«Сокольники» андрей лапшин, 
директор Столичного парка 
города астаны гайни хасе-
нов, заместитель директора 
по внешним связям и развитию 

центрального парка культуры 
и отдыха им. кирова марина 
бережная. они поделились 
собственным опытом развития 
территорий парков, а также 
рассказали о проводимых ме-
роприятиях, которые пользо-
вались популярностью среди 
горожан.

В рязани на протяжении  
всего этого года велись мас-
штабные работы в городских 
парках по их благоустройству 
и переформатированию пар-
ковых пространств. опыт кол-
лег из столичных  и зарубежных 
парковых  учреждений позво-
лит  проводить эту работу  на 
современном уровне.

В деловом завтраке, ор-
ганизованном по инициативе 
«ассоциации молодых пред-
принимателей» рязанской об-
ласти, принял участие замес-
титель главы администрации 
города игорь тишин. основ-
ной темой встречи стало взаи-
модействие городской власти и 
бизнеса в реализации различ-
ных проектов. В частности, сто-

роны обсудили открытие част-
ных музеев как инструмента 
популяризации регионального 
центра на туристической карте 
россии. В числе вопросов, кото-
рые подняли предприниматели, 
были перспективы развития со-
циального предпринимательс-
тва в рязани и инфраструктура 
поддержки в открытии частных 
детских садов, центров для де-

тей и взрослых с ограниченными 
возможностями здоровья.

кроме того, участники встре-
чи предложили свое участие в 
реализации проектов по озе-
ленению города и жилых мик-
рорайонов. Встречи с предпри-
нимателями будут продолжены 
с привлечением руководителей 
структурных подразделений ад-
министрации города рязани. Ф
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проекты и перспективы
для молодых предпринимателей Рязани провели «бизнес-завтрак»

В ботаническом саду
делегация из Рязани приняла участие в Международном парковом форуме

Выходят из тени
Межведомственная комиссия по укреплению финансовой дисциплины  
юридических и физических лиц подвела итоги 

ПОдПИСКА НА I ПОЛугОдИЕ 2019 г. 

ОТдЕЛЕНИя СВязИ «ПОЧТА РОССИИ»

Без комплекта официальных документов
индекс п5419 
102 руб. 87 коп./617 руб. 22 коп.

С комплектом официальных документов
индекс п4710
176 руб. 97 коп./1061 руб. 82 коп. 

льготная подпиСка 
индекс п5429 
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ПяТНИЧНЫЙ ВЫПуСК
индекс п5431 
74 руб. 55 коп./447 руб. 30 коп.

льготная подпиСка 
индекс п5432 
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ВНИМАНИю ПОдПИСЧИКОВ! 
В 2019 году «рязанские ведомости» будут выходить 

2 раза в неделю: в среду и пятницу

цены Снижены на декаду с 3 по 13 декабря
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«Б удь смелей, у жизни свои 
законы», – звучало в пес-

не на открытии в рязанском 
детском технопарке Квантори-
ум «Дружба» выставки «Об-
разование и карьера-2018». 
Когда-то считалось, что упоми-
нание о карьере в профориен-
тационной работе со школь-
никами несколько некоррек-
тно: так ведь и до слова «ка-
рьерист» недалеко. Сегодня 
российская система образова-
ния нацелена на успешность 
результатов – это если после 
окончания школы будет рабо-
та, хорошая зарплата и про-
фессиональный рост. И глав-
ное в этой триаде для школь-
ников на сегодняший день – 
выбор правильного, «своего» 
профессионального пути.

Этим сейчас особенно озабо-
чены выпускники 9 и 11 классов, 

и они были самыми многочислен-
ными посетителями выставки не 
только в Рязани, но и в Касимове, 
Сасове, Скопине. Более 120 профес-
сиональных программ представили 
школьникам: как говорится, выби-
рай на вкус…

Иногда это было очень близко к 
действительности – когда, напри-
мер, на одной из выставочных пло-
щадках студентки Рязанского мно-
гопрофильного колледжа прилюдно 
стряпали из съедобной мастики кра-
сивые цветы, и можно было видеть, 
как некоторые посетители выстав-
ки с удовольствием откусывают от 
желтых розочек… А на площадке 
Рязанского медицинского коллед-
жа школьники сосредоточенно вты-
кали шприцы в макет. Рязанский 
агротехнологический университет 
демонстрировал прибор контроля 
за качеством продукции – мне по-
яснили, что используется он при 
подготовке на такую хорошую спе-

циальность, как «Товаровед и экс-
перт качества потребительских то-
варов». «Высшая школа народных 
искусств» показывала лицом свои 
прекрасные изделия… А студенты 
Рязанского железнодорожного кол-
леджа читали стихи и пели песню о 
том, что нет более волнующего зре-
лища, чем видеть поезд, который 
мчится по рельсам.

Помимо представителей учеб-
ных заведений, на выставке мож-
но было увидеть и послушать рабо-
тодателей. Заместитель директора 
филиала ООО ИК Сибинтек А. Гри-
горьев рассказывал о связях интер-
нет-компании с Рязанским коллед-
жем электроники. У школьников 
была возможность побеседовать «на 
равных» с молодыми предпринима-
телями. Обучали их на выставке и 
технологии поиска работы.

Много внимания уделяется сей-
час инклюзивному обучению и 
трудоустройству инвалидов и лиц 

с ограниченными возможностями. 
В ноябре в Москве для них был ус-
троен Национальный чемпионат 
по профессиональному мастерству 
«АБИЛИМПИКС», несколько пред-
ставителей Рязанской области на 
нем удачно выступили, за что их на-
градили на выставке «Образование 
и карьера». Здесь же можно было 
узнать, каким профессиям обуча-
ют в нашем регионе эту категорию 
молодежи.

Начальник отдела профессио-
нального образования министерс-
тва образования и молодежной по-
литики Рязанской области М. Воро-
нина сказала, что карьера – это ус-
пешный профессиональный рост, а 
рецепт его – хорошее образование. 
Пусть еще нашим школьникам пос-
частливится выбрать себе профес-
сию по душе.

Татьяна Банникова 
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Родились:
1859 г. – Евгений Федорович 
Будде (умер в 1929 г.), языковед, 
член-корреспондент Петербург-
ской АН. В 1890–1893 гг. препо-
давал словесность в Скопинском 
реальном училище. Автор науч-
ных работ о рязанских говорах.
1915 г. – Клавдий Геннадьевич 
Харитонов (умер в 2009 г.), Ге-
рой Социалистического Труда, 

заслуженный зоотехник РСФСР, 
главный зоотехник совхоза «Ши-
ловский» Шиловского района.

По народным приметам: в этот 
день наслушивают воду в реках, 
озерах, а также в колодцах: если 
не волнуется, тихая вода – будет 
ровная зима, а шумная вода – сту-
жа да бураны.
Именинники: Андрей, Иван.

День  
в КАленДАРе

13 ДеКАбРя

Современный путь электричества
РяЗАНСкУю ОБЛАСТь ПОСеТИЛ ГеНеРАЛьНый ДИРекТОР МРСк ЦеНТРА –  
УПРАВЛяющей ОРГАНИЗАЦИИ МРСк ЦеНТРА И ПРИВОЛжья

Г лава компании Игорь 
Маковский опреде-

лил ключевые направ-
ления дальнейшего раз-
вития и совершенство-
вания сети Рязанской 
области. 

В рамках рабочей поезд-
ки Игорь Маковский осмот-
рел энергообъекты региона. 
Он ознакомился с работой 
Рыбновского и Пронско-
го РЭС, посетил производс-
твенные отделения «Рязан-
ские электрические сети» 
и «Скопинские электричес-
кие сети», цех по ремонту 
трансформаторов, осмотрел 
подстанции 110 кВ «Ока» и 
«Рязань», питающие круп-
ные предприятия, социаль-
но значимые объекты, жи-
вотноводческие комплек-
сы, объекты научно-произ-
водственной деятельности 
региона. 

Глава компании также 
осмотрел подстанцию 220 
кВ «Пущино», введенную в 
эксплуатацию в 2010 году. 
Строительство ПС стало воз-

можным благодаря переходу 
филиала «Рязаньэнерго» на 
метод тарифного регулиро-
вания – RAB-регулирования. 
На ПС установлено передо-
вое высоковольтное обору-
дование, которое отвечает 
всем нормам надежности 
и безопасности, позволяет 
снизить затраты на обслужи-
вание и улучшить управляе-
мость технологическим про-
цессом. Энергообъект пол-
ностью автоматизирован. 
В рамках осмотра ПС была 
произведена внеплановая 
проверка схемы гаранти-
рованного электроснабже-
ния собственных нужд под-
станции. Игорь Маковский 
осмотрел территорию РЭС, 
побеседовал с диспетчером, 
проверил достоверность 
внесения информации о на-
рушениях электроснабже-
ния потребителей в опера-
тивную документацию. 

Генеральный директор 
МРСК Центра также посетил 
подстанцию 110 кВ «Ско-
пин», расположенную на 
территории одноименного 

города. Объект обеспечи-
вает электроэнергией весь 
Скопин и пять населенных 
пунктов – это в общей слож-
ности 36,6 тысячи населе-
ния. В 2012 году подстанция 
подверглась масштабной ре-
конструкции и стала энер-
гообъектом с современным 
силовым оборудованием и 
средствами технологичес-
кого управления, отвеча-
ющими самым современ-
ным требованиям энерго-
сбережения, экологичности 
и качества. Возрожденный 
энергообъект существенно 
повысил надежность элект-
роснабжения потребителей 
и дал возможность дина-
мичному развитию инфра-
структуры и промышленнос-
ти Скопина и Скопинского 
района, устранив дефицит 
мощности на несколько лет 
вперед. 

В филиале «Рязаньэнер-
го» Игорь Маковский посе-
тил Центр управления се-
тями (ЦУС), где заслушал 
доклад об общей системе 
управления электросетями, 

а также ознакомился с воз-
можностями корпоратив-
ной геоинформационной 
системы (ГИС) «Электри-
ческая сеть». ГИС исполь-
зует данные из различных 
информационных систем и 
позволяет оперативно отоб-
ражать производственные 
данные на всех уровнях уп-
равления предприятием – от 
диспетчера РЭС до руководс-
тва. Пилотный проект реа-
лизуется в филиале в целях 
эффективного управления 
плановыми и аварийными 
работами, а также повыше-
ния мобильности персонала. 
Кроме того, Игорю Маковс-
кому был продемонстриро-
ван программный комплекс 
«Потребители. Оперативная 
обстановка», позволяющий 
информировать потребите-
лей о нарушениях энерго-
снабжения. 

Также в филиале «Ря-
заньэнерго» генеральный 
директор провел совеща-
ние в режиме видеоконфе-
ренцсвязи с директорами 
20 филиалов, входящих в 

зону ответственности ком-
пании. Основной темой со-
вещания стало обсуждение 
Концепции развития опе-
ративно-технологического 
управления МРСК Центра и 
МРСК Центра и Приволжья. 
По итогам Игорь Маковский 
дал поручение руководите-
лям филиалов МРСК Цен-
тра и МРСК Центра и При-
волжья в двухдневный срок 
определить помещения для 
размещения единых цент-
ров управления сетями всех 
классов напряжения в каж-
дом филиале. 

Подводя итоги инспек-
тирования электросетево-

го комплекса Рязанской 
области, генеральный ди-
ректор МРСК Центра уп-
равляющей организации 
МРСК Центра и Приволжья 
Игорь Маковский опреде-
лил ключевые направле-
ния дальнейшего развития 
и совершенствования сети: 
повышение управляемос-
ти объектов сетевой инф-
раструктуры, надежности 
эксплуатации воздушных 
линий электропередачи, 
снижение показателей ава-
рийности. 

Подготовил  
Михаил Скрипников

300 лет назад Петр I издал 
указ «О достоинстве гостевом, 
на ассамблеях быть имеющем». 
Документ с затейливым назва-
нием предписывал проводить 
балы, допускал присутствие 
на них любых «прилично оде-
тых» гостей, кроме крестьян и 
слуг, а также регламентировал 
нормы этикета во время танцев. 
Знал бы первый русский импе-
ратор, как далеко в этом деле 
пойдут потомки… Современные 
балы – отличное времяпре-
провождение для тех, кто ценит 
традиции и галантное обхожде-
ние, молод душой и любит экс-
периментировать. Танцоры са-
лона «Возрождение» нашли на 
репетициях и балах не просто 
друзей и интересный досуг – им 
хочется добиваться новых вы-
сот. И прожитые годы для них 
не груз, а полезный опыт, ко-
торым хочется делиться.

Большой зал ресторана 
«Былина» полон гостей и в ве-
черних, и в повседневных на-
рядах. За десять лет у «Воз-

В танце время замирает…
Салон исторического танца «возрождение» отпраздновал десятилетие.  
Уникальный коллектив сплотил тех, для кого нет понятия возраста

Руководитель салона «возрождение»  
в. Первушин и прима коллектива л. Журавова

рождения» появилась масса 
друзей и поклонников, и они 
с удовольствием приходят на 
праздники салона. Ведь встре-
чи танцоров – не просто балы, 
а целые концерты с выступле-
ниями чтецов, поэтов, музыкан-
тов, а также друзей-артистов 
из творческих студий Рязани и 
других городов. Многие учас-
тники «Возрождения» смолоду 
были активистами и участника-
ми любительских объединений 
в своих рабочих коллективах, а 
теперь эти традиции поддержи-
вают всем салоном. Но, конеч-

но же, ничего этого не было бы 
без инициативы и труда Виктора 
Первушина – преданного пок-
лонника классического танца.

– Виктор Иванович извес-
тен на всю Рязань, и это аб-
солютно заслуженно! – горя-
чо говорит прима «Возрож-
дения» Людмила журавова. 
Она знает хореографа почти 
всю жизнь, а в салоне танцу-
ет с момента его основания. – 
Именно он, научившись баль-
ным танцам в Москве, собрал 
в Рязани первую группу из 13 
человек. 23 февраля 2008 года 

10 леТ САлОнА «вОЗРОЖДенИе» – эТО…
– 70 участников;
 – 100 разученных танцев – исторических бальных, русских 
народных, латиноамериканских и др.;
 – свыше 150 балов и вечеринок;
– Гран-при международных и всероссийских танцевальных 
конкурсов (Москва, Владимир и др.);
– коллектив ложкарей с собственной музыкальной про-
граммой;
– участие в городских и областных праздниках, фестивалях, 
встречах с иностранными гостями;
– бесплатные концертные программы для всех желающих;
– поездки с выступлениями по России и странам зарубежья;
– танцоры – активные люди и профессионалы самого раз-
ного возраста, многие из которых продолжают работать 
после 70, 75, 80 лет;
– группа талантов и настоящих друзей.
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был дан первый бал. Препо-
давание английского в школе 
№14 – это моя работа, а «Воз-
рождение», танцы, поездки, об-
щение – моя жизнь!

И все это при том, что 
Виктору Первушину 82 года, 
и многие участники «Возрож-
дения» приближаются к этой 
цифре! Но кого это останавли-
вает? Торжественный полонез 
сменяется вальсом и мазуркой, 
звучат эстрадные и народные 
песни, поздравления и апло-
дисменты… кажется, у танцо-
ров хватает времени и сил 
на все: придумывание новых 
интересных костюмов, разу-
чивание номеров, выступле-
ния в различных социальных 
учреждениях… Их выросшие 
дети рады, что родителям ин-
тересно жить, а внуки и прав-
нуки просят брать их с со-
бой на балы. Таким и должно 
быть активное долголетие – в 
компании единомышленни-
ков и с планами на будущее. 
Ведь пока они есть, возраст – 
только цифра. как сияющая 
десятка на пьедестале бала, 
которая зажглась в финале 
торжества. Долгих лет, «Воз-
рождение»!

Татьяна Клемешева

Карьера начинается с выбора
НО ПРИ эТОМ ОчеНь ВАжНО ИМеТь хОРОшУю шкОЛьНУю ПОДГОТОВкУ
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Коллектив Рязанской областной универсальной научной библиотеки 
имени Горького скорбит по поводу безвременной кончины сотрудника 
Спасской центральной библиотеки

ЦЫГАНКОВОЙ Веры Юрьевны
и выражает соболезнование родным и близким.

Рязанское региональное отделение Союза журналистов России вы-
ражает искренние соболезнования члену СЖР, журналисту Елене 
Серебряковой в связи с безвременной кончиной отца 

Николая Васильевича.

Коллектив газеты «Рязанские ведомости» выражает глубокие со-
болезнования коллеге – журналисту Елене Серебряковой в связи с 
безвременной кончиной отца 

Николая Васильевича.

21-00-27 
Реклама

210027@rv-ryazan.ru

СПОРТИвный КУРьеР

ПОМнИМ ТвОю ИГРУ, 
АнАТОлИй!
В Рязани, на «Арене Антрон», стар-
товал еще один футбольный праз-
дник – турнир в честь Анатолия 
Кудряшова, игрока рязанской ко-
манды «Спартак», своим мастерс-
твом доказавшего закономерность 
появления в составе ленинградс-
кого «Зенита», дружины элитного 
советского дивизиона. Сыграны 
первые матчи. После стартового дня 
соревнований лидерство захватила 
«Брусчатка» из Московского района, 
набравшая девять очков. Вслед за 
ней, набрав по шесть очков, рас-
положились команды «РЖД» и ЖКХ 
«Семчино». 
В ближайшую субботу, в 9.00, начнет-
ся решающая стадия турнира. По ее 
окончании будет проведен еще один 
турнир, на Кубок. Он посвящен 60-
летию известного рязанского футбо-
листа, ставшего затем вторым трене-
ром главной команды нашей области 
Александра Архипова.
Соревнования организовали рязанс-
кий областной фан-клуб московского 
«Спартака» (директор Юрий Юдин). 
Главный судья турниров – Алек-
сандр Жуков. Добро пожаловать 
на футбольные праздники! Вход в 
спорткомплекс «Арена Атрон» сво-
бодный.

ПОСле ПОРАЖенИя –  
РевАнш
Матчи первенства России по волей-
болу «Рязань» провела в Туле про-
тив местной команды «Тулица–2». В 
первом поединке хозяйки площадки 
одержали уверенную победу, переиг-
рав рязанок в трех партиях – 25:16, 
25:12 и 25:14. В повторной встре-
че «Рязани» удалось взять реванш 
за поражение – 3:1 (22:25, 25:15, 
25:20, 27:25). Ближайшие матчи «Ря-
зань», занимающая восьмое место, 
проведет в Ленинградской области 
с идущей на седьмой позиции «Гат-
чинкой» 15 и 16 декабря.

ОТСТУПАТь неКУДА
Очередной домашний матч пер-
венства России по мини-футболу 
рязанский «Элекс–Фаворит» про-
ведет в Рыбном, в местном физ-
культурно-спортивном комплексе 
«Звезда» в ближайшую субботу, 
15 декабря. Начало поединка – в 
13.00. Рязанцы сейчас занимают 
двенадцатое место, наши сопер-
ники – динамовцы Московской об-
ласти – последнюю позицию среди 
пятнадцати участвующих в сорев-
нованиях команд. Будем верить – 
«Элекс-Фаворит» одержит победу.

Вячеслав Чирков

НОВОе МеСТО ВСТРечИ
В Скопине появился одноименный кинозал

Место досуга, самообразования, 
размышлений о жизни, приобще-
ния к мировой культуре – киноте-
атр выполняет массу важнейших 
функций. Не говоря уже о том, что 
многие фильмы созданы именно 
для большого экрана, а совместный 
просмотр гораздо увлекательнее 
одиночного. Теперь свой кинозал 
есть и в Скопине. Жители района 
вместе выбирали название в соци-
альных сетях, и в итоге с большим 
отрывом победил самый простой и 
красивый вариант – «Скопин». 
На торжественном открытии соб-
ралось много гостей, особенно 
маленьких. В церемонии участво-
вали глава администрации горо-
да Олег Асеев, начальник отдела 
администрации Елена Солохина и 
уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Рязанской об-
ласти Егор Бурцев. Дети первыми 
оценили удобство и уют зала, от-
правившись на сеанс киножурнала 
«Мульт в кино».

Кинозал на 450 мест открылся в 
рамках Федеральной программы 
социальной и экономической под-
держки отечественной кинематог-
рафии, связанной с созданием 
условий для показа национальных 
фильмов. На приобретение обору-
дования для зрительного зала было 
выделено 5 млн. рублей. Зрители 
смогут смотреть ленты в форматах 
2D и 3D. Что же касается реперту-
ара кинозала, до конца 2021 года 
там должны будут ежеквартально 
показывать не менее половины се-
ансов российских фильмов. Таково 
условие Фонда кино, который про-
двигает отечественный кинематог-
раф и стимулирует режиссеров сни-
мать новые качественные картины. 
Ранее благодаря фонду в Рязанской 
области открылись кинозалы в Ми-
хайлове и Касимове, а теперь и у 
скопинцев есть выбор, что, где и в 
какой компании смотреть. 

Татьяна Клемешева

Ф
о

то
 Д

им
ит

р
ия

 С
о

ко
ло

ва

р
ек

ла
м

а


	5696_01_rv
	5696_02_rv
	5696_03_rv
	5696_04_rv
	5696_05_rv
	5696_06_rv

